
産 業 建 設 委 員 会 記 録  
令和 4 年 6 月 15 日（水） 

午前 11時 00分～11時 27分 

第 3 委 員 会 室 

 

 

【委 員】川上委員長、田畑副委員長 

沖田委員、串﨑委員、上野委員、布施委員、牛尾委員 

【委員外】 

【議長団】 

【執行部】 

（産業経済部）佐々木産業経済部長、大屋商工労働課長 

（都市建設部）戸津川都市建設部長、西谷建設企画課長 

【事務局】大下書記 

 

議題 
 

1  所管事務調査事項について 

（1）有機米産地づくりプロジェクトアイガモロボット放鳥式について   

（2）燃油価格の高騰について                      

（3）水産加工団地の下水処理の状況について              

（4）建設に関する要望の内容・件数について              

（5）プレミアム商品券について                    

 

2  6月 27日（月）の委員会審査日程等について 

 

3  その他 

 

4  はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について 

【Vol.65 5月号】（委員間で協議） 

 ➣正副委員長で執行部と相談し回答案を作成する。6 月 27 日の産業建設委員会で

報告 

 

5  【取組課題】漁業関係者との意見交換会について（委員間で協議） 

 ➣6月 24日金曜日午後 1時半から、2名の方が、3時から 1名来庁予定 
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令和 4年 6月浜田市議会定例会議 産業建設委員会審査について 
◆日時：令和 4年 6月 27日（月）10：00 ～     場所：全員協議会室 

 

【予定議題】 

1 陳情審査 

⑴ 陳情第 44号 いろいろな規定が玉虫色である陳情について 

⑵ 陳情第 45号 水産加工団地を浜田市の公共下水にするという陳情について 

⑶ 陳情第 46号 危険処理の際、所有者に請求する費用に整合性があるかという陳情に

ついて 

2 議案第 43号 浜田市浜田漁港水産物荷捌所条例の一部を改正する条例について 

3 議案第 45号 指定管理者の指定について（浜田市ふるさと体験村施設） 

4 議案第 48号 市道路線の廃止について（今福 82号線外） 

5 所管事務調査 

6 執行部報告事項 

7 その他 

8 産業建設委員会の取組課題について 
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【議事の経過】 

〔 11時  00 分  開議 〕 

  

川上委員長  本日出席委員は 7名で定足数に達しているので、直ちに委員会

を開催する。 

 

１．所管事務調査事項について 

川上委員長  6 月 27 日月曜日に開催する当委員会における所管事務調査に

ついて、委員から資料や説明等を求める必要のある所管の調査事

項があれば申し出てほしい。 

串﨑委員  この前弥栄で井関農機の除草ロボット、私の集落で市長を招い

て大々的に実施されたのだが私は呼んでもらえなかったため、そ

の後市民から何件も問い合わせがあったのだが答えられず困っ

た。内容と報告をいただきたい。 

川上委員長  報告でよろしいか。 

産業経済部長  では所管事務調査ではなく報告する。 

牛尾委員  燃油高騰の各業界の様子を報告してほしい。 

川上委員長  燃油高騰についてわかる範囲で結構なので報告いただきたい。 

田畑副委員長  水産加工団地の下水処理はどういう状況か。実態がよくわから

ない。水の流れがどうなっていて、検針はどうしているか。 

牛尾委員  その関連で私からも。あそこも 3回手を入れているが、給食セ

ンターを入れた段階で、県からもこれ以上入れたら困ると言われ

た。最近の議員は多分ほとんど知らないので、わかる範囲で報告

してほしい。 

川上委員長  今後の陳情のこともあるため、少し詳しく説明してほしい。ほ

かにないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  私からお願いがある。これまで建設等に関しては市民から多く

の要望があったと思う。件数、内容、終わったものなどを各支所、

本庁を含めて説明してほしい。 

 また、プレミアム商品券について。先日販売されたが即完売だ

った。自分の店の 1日の売上金を半日で超えたという話もあった。

次の 7点について確認してほしい。 

 1、印刷等は案を含めどこがどのように立ち会ったか。2、保管・

輸送経費を金額も含めて。3、加盟店または販売店舗の募集・審査・

登録等についてのやり方。4、問題があった際のコールセンターの

設置はあるか、その費用。5、運営及び売り上げ等の管理はどうな

っているか。6、使用済み商品券の回収、換金の手順と手数料につ

いて。7、統括管理及びその他必要な業務はどうなっているか。役

所で換金すれば手数料が発生しないが、銀行等だと費用が発生す

ると思うので、それについて教えてほしい。今回だけでなくコロ

ナに関連して何件かやっているので、それについてもお願いする。 

布施委員  私は一般質問でプレミアム商品券について取り上げるので、委

員長が言われた内容が被るかもしれない。一般質問での回答と食
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い違いがないようお願いする。 

川上委員長  以上、5点について教えていただきたい。 

 

２．6 月 27日（月）の委員会審査日程等について 

川上委員長  産業建設委員会は 6月 27日 10時から全員協議会室で行う。予

定議題はレジュメの枠内に記載している。請願・陳情について、

3 月 17 日の全員協議会で議会運営委員長から報告があったとお

り、6 月からは意見陳述を行わないことになったが、議題の順番

は請願者・陳情者に配慮し、これまで同様に委員会冒頭に請願審

査、採決、続いて陳情審査、採決を行い、議案審議することにな

る。 

 なお、今回から各委員会での請願・陳情の審査基準は各委員が

判断することになる。これについては判断基準を統一するが、採

択、不採択等は各委員が請願・陳情の趣旨をしっかり把握した上

で判断し、反対の場合は理由を明確にするように。 

 このことについては、議会広報広聴委員会から依頼があった。

従来どおり反対意見は請願者等に通知され、ホームページにも記

載されるので、反対意見は明確にお願いする。 

 また、委員会が採択とした請願・陳情については所管事務調査を

含め対応を継続することになる。その日の委員会で対応を協議し

たいのでよろしくお願いする。 

  当委員会に付託された 3 件の請願について審査、採決を行う。

陳情第 44号について、委員会として参考人招致は不要か。 

  （ 「はい」という声あり ） 

  では参考人招致は行わない。続いて陳情第 45 号について、参

考人招致が必要か。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  これも参考人招致は行わない。続いて陳情第 46 号について、

参考人招致の必要があるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  これについても参考人招致は行わない。以上 3件について、参

考人招致は行わないが、市の現状・対応等を確認しないと判断が

つかないものがあるかと思う。審査の参考のため現状での市の対

応等を確認させていただきたいがよろしいか。 

  （ 「はい」という声あり ） 

  では 27日にはよろしくお願いする。議案第 48号の市道路線の

廃止に係る現地確認を行うかどうか確認したい。 

牛尾委員  銘々の委員が現地確認するべきでは。委員会全体でする必要は

ないと思う。 

川上委員長  各個で現地確認をという提案だった。ほかにないか。なければ

その形にさせていただく。 

  （ 「はい」という声あり ） 

  続いて所管事務調査については当日資料の説明をお願いする。

なお、難しい問題もあるだろうが極力協力をお願いする。なお所
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管事務調査は従来と同様に進める。 

 続いて執行部報告事項である。現在わかる範囲で答えてほしい。 

商工労働課長  報告事項は 5件予定している。1、地域おこし協力隊の委嘱に

ついて、商工労働課から報告がある。2、漁業別水揚げについ

て。3、海老谷残土処理場の整備状況について。4、市道廃止・

認定の状況について。5、ふるさと体験村施設の再開に係る進捗

状況について。以上 5件を報告予定である。 

川上委員長  ただいま報告いただいた 5件について、補足説明をいただ

く。資料があるので補足説明のみになる。よろしくお願いす

る。委員は事前に資料を確認いただくようお願いする。 

 続いて議題 8の産業建設委員会の取組課題について。その他

何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなので、ここで執行部は退席されて結構である。 

 

《 執行部退席 》 

 

３．その他 

川上委員長  委員から何かあるか。 

布施委員  行政視察が解禁されたのでやっていきたい。日程は相手先のこ

ともあるが、スケジュール的にどうだろうか。まず 7 月 11 日の

週で 2 泊 3 日で考えたい。視察先は新潟県上越市、INPEX のパイ

プラインが集約した基地への視察をお願いしている。これは商工

労働課長を通じてお願いしている。もう一つの候補だった陸上養

殖については 2か所候補があった。千葉県の鋸南町、木更津の一

部なのだが、そこに行こうとすると新潟から移動だけで 5時間く

らいかかる。牛尾委員から、バナメイエビ陸上養殖の山梨県富士

吉田市を視察したらどうかという提案があった。日程的に、新潟

へ行って千葉県鋸南町にも行くと 5時間かかるので、それはやめ

て、富士吉田市のバナメイエビ養殖場に行ってみたい。すると行

程的にも一つの路線に収まるので 2泊 3日で行けると思う。 

牛尾委員  そこはバナメイエビだけでなく、鯛やアワビもやっている。こ

れは水産庁が今進めている閉鎖式循環システムというもので、水

をそれほどかえなくてよく、陸上でできる。 

川上委員長  この方向で進めさせていただいてよろしいか。 

上野委員  11日の週で決まりか。 

布施委員  相手方にはまだ最終的に言ってないが、11日の週が一番あいて

いるのではということで提案した。上野委員は都合の悪い日があ

るのか。 

上野委員  11日しかあいてない。 

布施委員  ほかの方はよいか。 

沖田委員  11日の週でよいが、できれば 12日からとしてもらいたい。 

牛尾委員  私もできれば 12日発で。 

田畑副委員長  相手のあることなので、できるだけ調整はするだろうが。 
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川上委員長  できるだけ参加できる方向でやりたい。 

 

４．はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について 

【Vol.65 5月号】（委員間で協議） 

川上委員長  意見はこのとおりだが、どのような形で回答を載せるべきか皆

と協議したい。回答が困難なものもあるので、これは執行部と話

さないといけないかもしれない。 

牛尾委員  専門的なことはわからない。 

川上委員長  これについてはお任せいただき、私が執行部と相談して回答を

つくりたいと思うがそれでよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

牛尾委員  副委員長にも。 

川上委員長  では正副委員長で対応したい。よろしくお願いする。次回の委

員会の日に報告する。 

 

５．【取組課題】漁業関係者との意見交換会について（委員間で協議）  

川上委員長  先日メールを配信したように、6 月 24 日金曜日午後 1 時半か

ら、2 名の方が、3 時から 1 名お見えになる。いろいろ意見を交

わしたい。よろしくお願いする。どうしても参加が困難な方は事

前に報告してほしい。 

布施委員  関係部署の課長や係長は来られるのか。 

川上委員長  これには恐らく関係部署が来ると思う。 

布施委員  生の声を聞いたほうが私もよいと思った。 

牛尾委員  水産振興課が用意したのだろう。 

川上委員長  はい。事前に話して意見を聞いていただきたいと申し上げてお

く。 

 以上で当委員会を終了する。 

 

 

〔 11時  27 分  閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第 65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

                 産業建設委員長  川上 幾雄  

 


